
  

               

 الأمانة العامة      

           دائرة الجلسات وشؤون الأعضاء   

               

               

                 
 عشدد  سددي انو  يدمددا     نتااقددي  نوسادد نلأ ودد ولدد      نلأ ودد  مددا نور دد   ثيمادد نو جلسدد ا نتع دي ددد  مجلددا نوادد ن عقدد  

    . م2024/ فب ند  / 45 هد نوم نفق4112/  ج  / 3 ب ي دخ نتثادا ما صبيح د م واصف ن نوسيع  نوايش  
 رئيس المجلس                يحيى علي الراعي  /برئاسة الأخ 

 :وحضر الجلسة من الجانب الحكومي 

 نودددددددد ل    / علددددددددق عبدددددددد  ن   بدددددددد   لدقددددددددا  -4
 

  زدددددددددد  نو  وددددددددد  وشددددددددد  ا مجلسدددددددددق نواددددددددد ن   نوشددددددددد    
 

 / عبدددددددددددد  نوبيسدددددددددددد  علددددددددددددق نو ددددددددددددي ي نلأخ -2
 

 م دددددددددددددددددددددددددددددددددددددديف  م يف دددددددددددددددددددددددددددددددددددددد  صددددددددددددددددددددددددددددددددددددددااي  
 

 نولددددددددددددددددددد ن  /  زق صددددددددددددددددددديو  نوجددددددددددددددددددد فق -3
 

 مس شددددددددددددددددددددددددددددددددددددددي   زددددددددددددددددددددددددددددددددددددددد  نو ن لددددددددددددددددددددددددددددددددددددددد   
 

 نلأخ / عبدددددددددد  نوازدددددددددددز مجيهدددددددددد  نوااسددددددددددق  -1
 

  دئدد  نوايمدد  وي ناددق  نومسددي    نو   ددد  نوام ناددق نو ئدددا  
 

    ع   ما نوم  صدا فق نوج يت ذنت نوالاق  
استمع المجلـس   (بسم الله الرحمن الرحيم.. ثم باسم الشعب  )ـالرئيس الجلسة ب /خ فتتح الأاوبعد أن 

 . .الماضية وصادق عليهالى المحضر التقريري للجلسة 

بتنفيـ    ةن عـد  ييـا  اوموا ـ  أالخـداات بش ـ  ةفي تقرير لجن ـ ةالتوصيات الوارد استمع المجلس اليثم  
 ةالارض المخصص ـ ىعل ـ ةنهب والسطو واستحداث اباني سمنيوال ءبموضوع الاعتدا ةتوصيات المجلس المتعلق

 .  شارع الخمسين جنوب الاصبحي. ةالعاصم ةفي ااان ةالوايع ةالعاا ةللمرافق الخداي

يـد نويشـأ أر ـر    ثم أشار الأخ / رئيس المجلس بأن يضية محافظة صنعاء وتداخلها اع أاانة العاصمة 
حل اشارل  أهمية الاعضاء علي الإخوةرد أ . وخلال النقاش.ة اوموا ان يبل ءشيان ارة وللأسف لم يتم 

 ةن الوضـع سـيفي في المحافظ ـ  لأ ةاان ـاـع الأ  ةداـ  المحافظ ـ  او ءومحافظه صنعا ةالتداخل بين ااانه العاصم
اتشـتته في   ةرما ان اماتب المحافظ.. المواطنين  ةوالضحي الايرادات والاختصاصات ةناك تداخل في جبايهو

اـن   بـدلاا  للأراضـي  ةالعاا ـ ةاـن ايي  ـ  ةاودي  ةالمخططات العمراني بإنزالاطالبين ,  ةعاصمال ةداخل ااان
 ة . والمحافظ ةالعاصم ةفي ااان ةرب التطورات اواصلاتو ولا ةيديمالسابقة رونها المخططات 

 يـتم  بـل الـل للمـواطنين ولا    ةفي اراضـي ليسـأ الـل للدول ـ    ةافـق عاا ـ رو  بتخطـي  ا قت ةان ايي  رما
 ةه ه الاراضـي الـت تـدعي الدول ـ    ةبملمي ةان الوثائق الخاص والتأرد ءان يتدخل القضا تعويضهم ل لل لابد

ان تعمـل   للأراضـي  العااـة  ةلـ لل علـي ايي  ـ   ان اشارل اليمن هي في الاراضـي ( %09)ن لا بانها الل يا
وانزال المخططات في  ةالوطني ؤيةورد في الر اا بمراعاة فيه جميع اشارل الاراضي برناا  دييق وازان تحصر
  ..  البناء العشوائي في ه ه الاراضيالاراضي البيضاء بدلا ان 

 8/1/1/16لرقـــم : ا

 هـ2441/ رجب / 3  التاريخ :

 م1012/ فبراير / 25 الموافق :

 الأثنيناليـــــوم : 
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 1/1/16/ 8محضر تقريري للجلسة 

 ءومحافظـه صـنعا   ةالمحلي ـ ةوالادار ةاانـه العاصـم  أو الاشـاال  ةبـواار  ةمم ل ـ ةن علي اوموا ـأانوهين ب
 .ةاانه العاصمأاع  ءعاصن ةمحافظ ءفي احيا ةلتداخلات الموجودل ةحلول سريع ضعو للأراضي ةالعاا ةوايي 

تسـعي   ةالمحافظ ـ ةويياد ةلديها اشارل ربيره ويديم ةن المحافظأب ءمحافظ صنعا/ خ بعد ذلل اوضح الأ
أن والمفـضض   ةوهي فعلا شبه اـدار  يةللطرق الرئيس ةانها شق الطريات وصيان ه ه المشارل لبمل جهد و

الطرق  ةلصيان (%09)انه يفضض ان تدفع لنا ايضا  رما ..الطرق ةعلي صندوق صيان يةللطرق الرئيس ةالصيان
 الرئيسيةبعض الطرق  ةتقو  بصيان ةوالمحافظ نستلم ريال واحد ان ه ه المبالغولم  ءشيولمن لم يتم  ةالفرعي

 ةوبالنسـب  ونعتـهه ااـاا رـبير   ,  سـلم  جسر دار بإصلاح ةالمحافظ أياا ويد ةان اواردها الخاص ةوالفرعي
اليـون  ( 09)الطـرق   ةدعم اع صندوق صـيان  ةايد اع المقاول ودفعأ المحافظفقد تم التعلطريق بني حشيش 

سـو  يصـدر    ئاسـي ر رـد بـان هنـاك يـرار    أ والمحافظـة  الأاانةوفيما يخص التداخل اواصل بين ,   ريال
س ان خم ةاشمل ةان هناك لجن رما  .. نائب له ءومحافظ صنعا ةااين العاصم ئاسةبر ةبتشميل مجلس ادار

يخـص   فيمـا و .. بـ لل  افصلاا ااويد يدانا يم تقرير ةتعانيه المحافظ يم اا حوضنسو  تلتقي بنا لواارات 
 ةوليس للمحافظ ـ ةولؤجب تمليف الجهات المسوبم ءلدي القضا ةورظان ةالقضي التوصيات الت ذررها التقرير

نحـن علـي اسـتعداد    ء به القضا ضمنها وااحمم نا ءصنعا ةه ه الارض ومحافظ ادعي في( 27)دخل وهناك 
م بهـ ه المخططـات والتظلـيلات    نق نحن لم اغيره او ءصنعا ةفي محافظ يخص التخطي  سواء وفيما .لتنفي ه.

ولـيس لـدينا وثـائق حـت      ةفي اراضي ليسأ الـل للدول ـ  حيث يتم التخطي  ةعلي الاراضي للخداات العاا
نـدافع   نسـتطيع ان  لا سـف وللأ ةي بأ الملمي التظليل لاوهي الل الاير و ندافع عنها ونستدعي للدفاع عنها

وسـبق وان ناشـدنا رئـيس     ةلانعر  اين االاك الدول ةاننا في المحافظ رما,  نتهجم علي حق الاير عنها ولا
يسمح لنا ونحن اع  ن نقو  اعا بالتخطي  لان ليس ان اختصاصنا ذلل ولاأب ةان  سن يضارللأ ةالعاا ةايي 

 ة .اع الجهات المختص ةملور ا المجتمع ليس لديه اانع المشب لل  تنفي  القانون

في  ةدربخصـو  التوصـيات الـوا    للأراضي ةالعاا ةرئيس ايي  /خان الأ حرما استمع المجلس الي توضي
اـن   ةخـير تم تشـميل لجن ـ  ولمـن في الأ  ةبان التقرير نويش ر يرا اع الجهات المعني حيث اوضح..  التقرير 

 واـا  ءصـنعا  ةومحافظ ـ ةادعي ان ضمنهم ايي  ـ( 27)رون المدعيين في ه ه الارض  السياسيرئيس المجلس 
المالـل  فيما يخص التخطـي  فقـد رـان يـتم الخطـي  بـدون اعرفـه         ,  سو  يتم تنفي ه ةه اللجنان ه  ءجا

 ةارض محجـوا  (0099)وهنـاك   وجزاورـان يـتم ب ـ   ويـا  للأ او ةول ـدللالـل   وللأرض هل هي لاشخا  أ
اطالبـا   ..  0000للقانون الصادر ان المجلـس  فقاا لتخطي  واتقو  اليو  ب ةي نه ايأردا باو ةاات العااللخد

اوـل لمـل    نهلأة فضه طويل المجلس بسرع البأ في يانون السجل العقاري العيني الموجود لدي المجلس ان 
 .ه ه المشارل 

راسة لمـا تضـمنه التقريـر , ورـ ا التـداخلات بـين       لمزيد ان الد ةالي اللجن إعادة التقريرثم اير المجلس 
 أاانة العاصمة ومحافظة صنعاء بحضور الجهات المعنية باومواة.

 ,,,     ن    نوثياد  عش   نوجلس  فق نوسيع  ق  نا  ت 
  ن  نوم فق ,,,

  نئ   نوجلسيت  ش  ا نلأعاي  


